

# LA AUTONOMÍA

DIARIO REPUBLICANO. DEFENSOR DEL PARTIDO ÚNICO

DE AVISOS Y NOTICIAS

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Reus, un mes... pesetas 1'25  
Fuera, trimestre... 4'50  
Extranjero y Ultramar, trimestre... 8  
PAGO ADELANTADO  
Número suelto, 5 céntimos

Año V. REIS Núm. 1.040

Viernes 6 de Mayo de 1898

REDACCIÓN: Centro Republicano Autonomista, calle de la Cárcel 7.

ADMINISTRACIÓN: Plaza Constitución, 7.—Imprenta

ANUNCIOS Y COMUNICADOS A PRECIOS CONVENCIONALES

## FARMACIA SERRA

La que paga más contribución de la provincia.

ABIERTA TODA LA NOCHE  
Arrabal de Santa Ana, núm. 80, junto á la Plaza de Cataluña

## Gran FARMACIA CARPA

ABIERTA TODA LA NOCHE  
Servicio esmerado y precios los más económicos.

### CONFITES CARPA

Remedio rápido y seguro para combatir la TOS

De todos los específicos que se venden para combatir la TOS, ninguno ha obtenido las distinciones de «Diploma de Honor» y «Medalla de Oro», más que los CONFITES CARPA, lo cual prueba su superioridad que tienen bajo todos conceptos sobre sus similares. —No contienen ópio ni morfina. —Se venden en todas las Farmacias de España, Cuba y Filipinas. —En Reus, 2 pesetas frasco en la farmacia del autor.

PLAZA DE PRIM, NUMERO 1 Y ARRABAL DE STA. ANA, NUMERO 2

## FABRICA DE PULVERIZADORES

CONTRA EL "MILDIU"

de Jaime Sagarra.—San Juan, 7.—Reus.

PULVERIZADOR PERFECCIONADO

## EL VELOZ

No comprar ningún pulverizador sin antes ver los de esta casa.

Pulverizador "Geringa" más de 5.000 en uso.

Depositos sueltos de zinc y latón, tubo de goma con telas, superior, platinas, pistones, válvulas, coladores y toda clase de piezas sueltas de diversos sistemas.

CAMBIO DE SISTEMA DE LOS QUE FUNCIONAN MAL POR «EL VELOZ»

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

Generador para gas Acetileno, sistema "Sagarra".—Carburo de Calcio.

CALLE SAN JUAN, 7.—REUS.

## Retazos y adiciones

Dice «El Imparcial»: «Honda y amarguísima impresión ha causado en el ánimo de todos los españoles la tragedia que ha tenido por teatro la bahía de Manila.

La indignación, acaso demasiado concreta, estallaba en el día de ayer en amargas quejas y en recriminaciones durísimas.

«Lástima grande que el pueblo se limite á indignarse de un modo demasiado concreto.

Mientras el pueblo se queje y no aplique á sus opresores la pena del Tali6n, continuará la cosa tan mal como está ahora; es decir, que continuará muriendo los más siempre que así convenga á los menos.

Del mismo rotativo: «Dícese que el general Weyler ha manifestado que condena todo desorden en la vía pública, porque lo considera contrario á los principios fundamentales de la patria»

Y téngase en cuenta que este Weyler es el general que algunos republicanos (sic) quisieran para dictador.

Todos son del mismo fuste, todos quieren al pueblo cargado de obligaciones y deberes incluso el de defender la Patria, y en cambio le niegan hasta el derecho de ciudadanía.

Porque, como los que están acostumbrados á mandar dan el nombre de desorden á cualquier acto por el pueblo realizado en la vía pública y el pueblo no tiene otra manera de demostrar lo que desea, de aquí resulta que el único que carga con el peso de defender personalmente á la Patria no tiene el derecho de considerar patria suya ni el arroyo de las calles.

«Cuanta lógica falta á los que en Weyler ven otra cosa distinta de un partidario de la opresión!

«El «Heraldo de Madrid» dice que es una insensatez la resolución de declarar á Madrid en estado de guerra y que es por parte del Gobierno un acto de demencia.

Dice que dicha medida, no justificada por los hechos, tampoco puede estarlo por ninguna razón de carácter político.

Nosotros en cambio creemos que el insensato fué el pueblo de Madrid que oyó sin protesta la publicación del bando en cuestión.

Y creemos también que el gobierno no trata de dementes á los madrileños sino á todos los españoles, pues los quiere encerrar en la celda de la ignorancia; de lo que pasa y si el pueblo pretende protestar del atropello, le aplica una ducha policíaca.

En cuanto á no abonar ninguna razón de carácter político tan arbitraria medida,

## EL CIRUJANO DENTISTA DOCTOR JORDAN

participa á sus numerosos clientes y al público en general haber trasladado su GABINETE ODONTOLOGICO á la misma Plaza de Prim, 2, principal al lado del Gran Café de Paris (Casa Suqué).

Consulta gratis para los pobres que acrediten serlo

tenga entendido «El Heraldo» que Sagasta y sus cómplices solo atienden á las razones de carácter puramente dinástico. Para ellos lo principal es... y lo demás son cosas secundarias.

El Capitán general de Madrid ha amenazado con la suspensión al periódico «El Progreso».

Creemos que la amenaza se cumplirá si el radical periódico continúa en su tarea patriótica y humanitaria.

Pero consuélense los amigos de «El Progreso», pues no son ellos solos los que están amenazados con la suspensión.

Hay en España muchas cosas que se suspenderán sin tardar mucho. ¡Vaya si se suspenderán!

No faltaba más.

La Autonomía se vende en BARCELONA en el kiosko de don Domingo Ferrer, Paseo de Isabel II, frente á la Bolsa.

Eléctrica Super hanc petram.....

No edificará nada sobre ti la Democracia. Digistes que en materia de República á penas si te llamabas «Pedro».

Necios son los que sobre ti pretenden edificar la República futura. Sobre la apostasia nada sólido puede edificarse: A cecha Pavia ebrio, y asesina Martínez Campos traidor.

Tras ellos viene Castelar con aquello de que «de la situación que acaban de levantar las bayonetas me separa mi conciencia y mi honor», y luego el mismo Castelar aconsejando á sus huéspedes que ingresen en el campo de la Monarquía.

¡Vete allá, prostituto! y vayan contigo los que te hacen la corte.

«El Pueblo aborrece á las meretrices que tienen como tú la matriz en el estómago, y que solo se embriagan por los vapores que regurgita su vanidad».

La Autonomía se vende en BARCELONA en el kiosko de don Rafael Ubeda, Rambla de Canaletas, frente á la calle del Buensuceso.

## A DEFENDERSE

(De colaboración)

Porque el pueblo de Madrid demostró algo levantisco, ó en otros términos, porque dió á entender que no es tan paciente como el Gobierno quisiera, fué declarado Madrid en estado de sitio.

Pero al declarar en este anormal estado la capital del reino, no hacía el Gobierno más que dar principio á la malla que pensaba construir.

Después de Madrid ha venido Valencia y luego seguirán algunas otras provincias y acabarán por estar todas en el mismo estado.

Si el Gobierno hubiese intentado proclamar la Ley Marcial en toda España y en un mismo día, es seguro que los españoles hubieran protestado de tal manera que no lo pasaran muy bien los cómplices de Moret.

Por esto Sagasta, que es el político más funesto que hoy existe, para la libertad, pero también el más hábil para sortear los escollos y obstáculos, ha escogido el medio de repartirnos por entregas la obra de la proclamación del estado de guerra.

Si en Valencia ha aparecido una partida, ¿porqué no pueden aparecer otras también, en las demás provincias? ¿Cuesta tan poco levantar partidas!

Además, Sagasta, que en tiempos pasados creó la célebre partida de la porra, bien puede ahora inventar otras partidas que le excusen en algo su intento de aporrear al pueblo.

Y para que se vea como se va poniendo la cosa á continuación copiamos los dos primeros artículos del bando publicado en Madrid al proclamarse la Ley Marcial.

Dicen así: «Artículo 1.º Queda declarado el estado de guerra en esta capital.

Art. 2.º Como consecuencia de lo dispuesto en el artículo anterior, serán juzga-

dos por los tribunales militares, además de los delitos que son de su exclusiva competencia, según las disposiciones vigentes, todos los comprendidos en el título 1.º y en el capítulo 1.º, título 2.º, libro 2.º del Código Penal ordinario y cuantos puedan producir alteración en el orden público, cualquiera que sea el medio empleado para cometerlos, incluso la prensa.»

Desde anteaer pues, tenemos á la prensa de Madrid y Valencia bajo la presión del fuero militar, institución respetabilísima cuando se trata de defender el honor nacional, pero que no es vista con buenos ojos cuando se la hace servir para privar en algo, alguna de las libertades á costa de tanta sangre conquistadas.

¿Dejaremos que el Gobierno del liberal Sagasta consume su obra?

Nosotros por nuestra parte creemos que ha llegado el momento de dar el grito de alerta y procurar defenderse.

A. G. F.

La Autonomía se vende en GRACIA (Barcelona) en el kiosco de don Mariano Baladoche, Paseo de Gracia, frente á casa Juncosa.

RECORTE

REPUBLICANOS:

Queda muy poco tiempo para discutir. Sólo procede la solución popular; la acción inmediata; la que eche abajo lo existente. El mal está hecho... pero á medias; el esfuerzo del pueblo puede evitar el mal que está á punto de hacerse, infinitamente mayor que el que ya no tiene remedio.

A todas sus faltas unen los gobiernos de la monarquía la gravísima de la imprevisión. Gracias á ella se ve claramente que caminamos hacia un cataclismo.

Si las cosas se complican (y es muy fácil que así suceda) España tendrá el triste honor de provocar una tremenda guerra internacional europea.

Dejar la fortuna y el porvenir de España en manos de los miserables que nos han traído á esta situación horrorosa, es un crimen que el pueblo no consentirá.

Somos los republicanos los llamados á demostrar que la Democracia salva lo que la Monarquía pierde.

Se indican soluciones; Castelar por un lado; Weyler dictador por otro; nadie piensa en la verdadera solución; la solución «Pueblo.» Los viejos luchadores se inclinan con desaliento y muéstranse dispuestos á aceptar una de esas soluciones. Sólo el pueblo tiene la verdadera solución, radical, sangrienta, pero necesaria.

No esperemos más.

Dentro de un mes quizá sea tarde. La monarquía lo sabe y se prepara. Los republicanos que sean capaces de apreciar lo peligroso de esta situación, deben prepararse también y obrar.

Las infamias del gobierno justifican de antemano todas las violencias del pueblo.

Republicanos ¡Viva España republicana!

(De La Conciencia Libre.)

La Autonomía se vende en REUS en el kiosco de don Pablo Bolart, Plaza de la Constitución.

El ejército de los Estados Unidos

La composición y organización del ejército en los Estados Unidos es por demás curiosa. La fuerza militar de la Unión americana se compone de dos elementos distintos: el ejército federal permanente y la milicia de los diversos estados confederados que á la vez forman la guardia nacional.

Vienen obligados á formar parte de la milicia todos los ciudadanos americanos desde los 18 á los 45 años y son llamados anualmente á filas para recibir la instrucción militar en un período de 15 días; su misión primordial es la de mantener el orden y reprimir toda revuelta ó rebelión interna de cada estado.

En la actualidad la instrucción es completa hasta ponerles en condiciones de poder en caso de guerra, entrar en campaña y aún cuando les falta muchísima preparación aseguran que hacen rápidos progresos. De ser ciertos estos apuntes ó noticias, falta

ver si estas tropas puestas en el campo de batalla podrían hacer frente á un ejército regular.

El ejército permanente ó sea el que está en pié de guerra se compone de 30.000 hombres, sin contar la oficialidad; este es exclusivamente federal y no puede ser movilizado más que para garantizar á cada Estado un gobierno republicano ó para pelear contra el invasor, ó en caso de desórdenes que pusieran en peligro la Unión; el otro se compone de diversos elementos cuyo principal factor son ingleses desertores y delincuentes, irlandeses, tudescos y suizos, no faltando anglo-indígenas; los negros, fieles obedientes pero poco resistentes á las fatigas; completándolo los pieles rojas y la escoria de los chinos.

Toda esta multitud es reclutada por el servicio voluntario con regular contrato valedero por 5 años, (es fácil que ahora este servicio militar se reduzca á 3 años); el soldado está bien alimentado, bien retribuido y mejor equipado, todo lo que sumado, hace que lleve una vida bastante cómoda.

Curioso y particular es que ningun oficial ni tampoco los generales, pueden aplicar castigo alguno. Toda falta ó infracción de ley, se difiere ante el juicio de un tribunal compuesto de un número de miembros que cambia según la gravedad del caso, siendo muchísimos los procesos á que dan lugar. Obran con mucha ligereza los comandantes militares que si no tienen derecho á castigar lo tienen vice-versa para perdonar, haciéndolo con demasiada largueza.

Es evidente que con un sistema así, la disciplina deja mucho que desear y lo mismo debe decirse de la instrucción que reciben. Hay que hacer constar que no están organizados en perspectiva de cualquiera empresa de conquista, sino únicamente para poner al ejército en situación de defenderse en el propio suelo ante el enemigo interno; por otra parte es natural que con los elementos y resortes de que dispone la Unión americana puedan poner en pié de guerra en espacio de tiempo relativamente corto uno de los ejércitos más numerosos y formidables del mundo, aunque siempre indisciplinados.

Uno de sus mejores generales lo es Custer, por ser muy conocedor de la tropa americana y haber ya combatido en el ejército del Norte cuando la guerra de sucesión; á pesar de que en dicha guerra ni un solo capitán probó táctica alguna. En la defensa del dollar no tienen rival.

EL DUENDE

La Autonomía se vende en TARRAGONA en el kiosco de don Miguel Baeza, Rambla de S. Carlos, esquina á la calle del Hospital y en el de la Esplanada

HUELGAS Y MOTINES

El inmenso malestar que en toda España siente la clase proletaria va traduciéndose ya en actos de desesperación que suelen ser siempre de funestísimas consecuencias.

En Talavera de la Reina el pueblo se amotinó para impedir que saliera un grano mas de trigo de la población. Los amotinados se dirigieron á la residencia de los jesuitas acusados de facilitar el dinero para el negocio de la exportación del trigo que va dejando á la población sin pan pudiéndolo tener asegurado.

El motín no tuvo allí las consecuencias que en La Línea donde se declararon en huelga los carboneros por querer que se les pagara en moneda y no en papel.

Los huelguistas, al ver en frente de ellos la fuerza armada con bayonetas caladas, prorrumpieron en gritos, arrojando gruesas piedras á las casas, rompiendo cristales.

Las tiendas se cerraron y hubo gran confusión durante algún tiempo.

La fuerza logró dominar el tumulto, verificando después grandes prisiones, quedando restablecida la tranquilidad aparentemente al menos.

También en Oviedo se han declarado en huelga más de mil obreros mineros que piden muy justamente aumento de jornal.

Si se aumenta el precio de todo lo necesario para la subsistencia, lógico y natural

es que aumenten los medios de adquirirlos. De otro modo la vida es imposible y para conservar la vida se hace todo, hasta perderla.

Eso han hecho los obreros de Gijón que sin reparar en peligros y pasando por todo han saqueado panaderías, fábricas y almacenes repartiéndose las especies y el dinero.

La guardia civil y fuerzas de infantería pudieron impedir que los amotinados penetraran en la sucursal del Banco de España é incendiaran la Aduana.

La lucha entre el pueblo y la fuerza armada fué terrible y encarnizada. Hay muchos heridos y algunos muertos.

El motín parece que va tomando proporciones mas serias pues con la declaración del estado de sitio, los ánimos se han ido excitando mas.

Actos así van á repetirse en toda la península si pronto, muy pronto no se termina de un modo enérgico y radical la actual situación del país.

El pueblo está hambriento: tiene hambre de pan y sed de justicia. Y esa hambre y esa sed no se mitigan con suscripciones nacionales para la guerra, ni con manifestaciones patrióticas, ni menos aun con desastres gloriosos como el de Cavite.

La Autonomía se vende en MATARÓ en casa de don Ramón Puigbonet, Rambla, número 4.

Crónica

Los dos colegas conservadores de esta ciudad, cual si se hubiesen puesto de acuerdo, dirigen ayer bajos y mezquinos insultos al eminente republicano don Nicolás Salmerón y Alonso, por los conceptos que vertió en el Congreso acerca de la política colonial seguida por los gobiernos de la Restauración, y muy especialmente por haber condenado la negligencia y descuido inconcebibles que han observado, en lo que se refiere á la guerra actual, puestos de manifiesto por recientes sucesos tan lamentables como tristes.

Con dicho motivo hubo el señor Salmerón de citar el nombre de don Antonio Cánovas del Castillo, sin arrojar sobre su memoria el más leve insulto ni la más insignificante injuria.

Han cometido pues ambos, colegas una evidente injusticia, lo cual no es de extrañar á nadie, porque en tales pecados han de incurrir necesariamente los idólatras, cuando ven atacados sus ídolos, aún que sea con razón y sin inferirles la más pequeña ofensa, como así lo hizo, según nuestro criterio, el señor Salmerón.

Gracias.—Anoche se acercó á nuestra redacción una comisión de los excedentes de cupo que se han incorporado hoy á filas, rogándonos hagamos constar su agradecimiento hacia don Arturo Martí Figueras, quien en la mañana de ayer les entregó todo cuanto dinero llevaban mientras reclamaban al Alcalde el importe de su pasaje desde ésta á Tarragona.

Quedan complacidos. Reconcentrándose.—Lo hace la guardia civil en la vecina capital.

En Reus también ha aumentado el número de guardias, si bien ne en la proporción que en Tarragona.

Si sigue la reconcentración los yankees de por acá, (vulgo atracadores) podrán campar por sus respetos por nuestras carreteras y caminos y dedicarse á la piratería contra los españoles (vulgo gente honrada).

Ayer debieron reconcentrarse en toda España los excedentes de cupo del 97, que han sido llamados á filas y no han podido disponer de pesetas 1502'20, precio á que actualmente se cotiza en España el patriotismo de los menos y la salud y la vida de los más.

También en Lérida se ha reconcentrado la guardia civil en previsión de sucesos desagradables.

Y eso que aquella población se distingue por lo pacífica y morigerada.

Pero ya se ve: hay mucha jindama. Desconcentrándose.—Desde ayer quedaron desconcentradas 30.000 familias españolas que unidas á las que han sufrido

desconcentración desde el principio de las guerras de Cuba y Filipinas suben á la enorme cifra de..... no sería patriótico decir el número de madres que se han quedado sin hijos.

«El Pueblo» de Valencia, este patriótico valiente hasta el extremo de atreverse á decir lo que siente, fué denunciado en su número del día 3.

En el número en que da cuenta de su denuncia aparecen dos espacios en blanco.

En la cabecera de estos espacios se leen estos títulos: «Chitón» y «No lo entienden» y llevan la nota de que los artículos han sido retirados á tiempo de entrar en máquina el número.

Al dar cuenta el valiente periódico valenciano de su denuncia, acaba diciendo: «La verdad es que ya íbamos sintiendo la nostalgia de los tribunales.»

Que es precisamente lo que nos pasa á todos los españoles, pues todos sentimos la nostalgia de los tribunales de Justicia, pero de Justicia, para que la apliquen, sea á quien sea y caiga quien caiga.

No damos el pésame á «El Pueblo» pues el pueblo le da las gracias y está á su lado. En todo el distrito militar han empezado las tropas á usar la guerrera en sustitución del capote.

Los soldados están ya oficialmente en verano.

Censura.—A los que combatiendo á Salmerón por su último discurso contra el Gobierno llegan hasta á calificarle de yankee, en el sentido antiespañol que á esta palabra se da, conviene hacer leer la siguiente proposición presentada al Congreso por algunos diputados que no son Salmerón.

«Los diputados que suscriben ruegan al Congreso se sirva declarar del modo más solemne su profundo entusiasmo por la heroica conducta de la Armada española en el combate de Cavite, y expresar al propio tiempo su dolorosa indignación por el sensible hecho, de que la negligencia é imprevisiones del actual ministro de Marina y de otros que anteriormente ocuparon aquel cargo, convierte en estériles para la patria los sublimes sacrificios de nuestros marineros.

Palacio del Congreso 3 Mayo de 1898.—Rafael Gasset.—José Canalejas.—Adolfo S. Figueroa.—Marqués de Cabriñana.—Ortega Munilla.—Eduardo Gasset.—Fernández de la Torre.»

TABERNA EN VENTA Lo está una situada en los Arrabales, de mucha parroquia, con gas y bien acondicionada.

Como se vende por cambiar el dueño de negocio se cederá á módico precio. Informarán en esta redacción.

El Capitán general de Barcelona se ha puesto de acuerdo con el Alcalde de la misma capital para instalar tahonas servidas por obreros de la Administración militar en las cuales se venderá el pan á 40 y 50 céntimos las tres libras.

Una cosa parecida debería hacerse en todas las poblaciones de importancia, y á ser posible en las no importantes.

Sería una medida que sino de otra cosa, serviría al menos para aliviar algún tanto las necesidades de la clase menesterosa.

Ayer cumplió un año que fueron fusilados los anarquistas Ascheri, Mas, Alsiná, Molas y Nogués acusados como autor material el primero y cómplices los demás del crimen de la calle de Cambios Nuevos.

Y hace un año también que toda España está pidiendo que se haga luz sobre el proceso en virtud del cual se llevó á cabo aquel fusilamiento y esta es la hora que no se hace.

Será necesario que el pueblo se decida á intervenir directamente en este asunto.

Por el ministerio de la Guerra se ha publicado la convocatoria á oposiciones para plazas de oficiales médicos segundos del Cuerpo de Sanidad militar.

El último domingo se cometió un crimen en el pueblo de Batea.

A eso de la una de la madrugada encontróse muerto en el arroyo á un joven de la población llamado José Rams, que presentaba varios balazos en el pecho.

El lunes por la mañana se presentó al

# CERVEZA MORITZ A CANETS

Desde hoy se despachará la de tan acreditada marca, a Canets, miedlos Canets y Chops, en el establecimiento de bebidas de...

Juan Sagala Tous, Calle San Juan, 1

Tambien se expendera toda clase de bebidas heladas propias de la estación.

El juez municipal el sereno de la población declarándose autor del asesinato y diciendo que el único móvil del crimen era el de que días antes el joven Rams había apaleado a un perro propiedad del mencionado sereno.

Este fue enseguida arrestado y conducido a la cárcel de Gandesa en donde continúa.

Dícese que el gobernador civil de Barcelona ha recibido ordenes de Madrid, facultándole el Gobierno para que en caso de necesidad decline el mando de la autoridad, quedando entonces la provincia en estado de guerra.

No tardará mucho el gobernador de Barcelona en usar de las facultades que le ha concedido el Gobierno.

Durante la presente primavera actuará en el Teatro Lírico de Barcelona la compañía dramática de Doña María A. Tubau.

Han principiado los trabajos de montaje del tercero y último tramo del puente metálico sobre el Ebro que se construye en Tortosa por cuenta del Estado y que se dice quedará terminado para fin de este mes.

En tortosa también se ha reconcentrado la guardia civil.

De «El Noticiero Universal»

Según observa un colega, la subida de los cambios extranjeros está cambiando casi totalmente los negocios en España. Las fábricas de Sabadell y Tarrasa están enviando grandes partidos de género a Francia, en donde, gracias al beneficio de los francos, encuentran fácil colocación nuestros productos. Sabemos de una fábrica de Cataluña que ayer concertó el envío de considerable cantidad de corbatas y pañuelos de seda a unos conocidos almacenes de París. Lo que estamos diciendo respecto de las industrias fabriles, lo hemos observado también en determinadas clases de vinos, licores y escarchados, cuyo negocio de exportación está basado exclusivamente en la prima de los francos.

También son exportadas ahora a la vecina República considerables partidas de productos agrícolas de nuestro suelo como patatas, cebollas, ajos y otras legumbres.

Fácil es prever, sin embargo, que el Gobierno francés, inspirándose en su extraordinario proteccionismo, elevará en breve los derechos de Aduanas, de modo que la exportación de productos elaborados resultaría difícil entonces.

Escribe «La Unión Republicana» de Palma de Mallorca:

«Estos últimos días han tenido una gran subida en los precios todos los artículos de primera necesidad como harina, petróleo, arroz, azúcar, cacao, especias, etc. etc.

Y lo que es peor irán subiendo de día en día hasta perderse de vista.

La Restauración, después de un cuarto de siglo de trabajar a la desesperada para hacer nuestra felicidad, ha llegado a este invidiable resultado práctico.

¡Viva la Restauración!

¡Qué viva!

Leemos:

«En una carta que publica El Correo, de Madrid, se expone una idea que puede dar eficaces resultados para procurar recursos al sostenimiento de la guerra, sin los dolorosísimos sacrificios que supone para el la-

brador y el pequeño contribuyente la doble contribución de un año.

Mejor sería, a juicio del comunicante de El Correo, suspender por ahora las amortizaciones de valores.

La amortización constituye para el rentista una esperanza; no es, como el cupón trimestral, una realidad; es una especie de lotería, en que son pocos los afortunados y muchos los que nada perciben.

Pues bien, suspéndase esa lotería y dedíquense los millones que esa amortización exige, a cubrir el renglón de ingresos que el proyectado adelanto de contribución supone.»

Muy bien pensado: Siempre es mas factible que los rentistas esperen un año ó dos para amortizar su capital que no que los pequeños contribuyentes paguen una doble contribución anual.

Después, tampoco es muy justo que mientras el pobre labrador y el pequeño industrial que trabajan como condenados, se sacrifican para sacar de apuros a la nación pagando hasta lo que no pueden, el rentista que nada hace ni produce pueda cobrar tranquilamente el capital que en tiempos de calma invirtió en títulos de la renta con el solo propósito de vivir sin trabajar.

Y darse aires de patriota. Robo en una iglesia.—La de San Millán, de Segovia, ha sido robada.

Llevaron los ladrones seis cálices, la custodia, el copón, cuatro patenas, dos cruces parroquiales, dos incensarios, dos pares de crismas, dos ciriales, un centro, la corona de la Virgen, el sombrero de San Roque, los ojos de Santa Lucía, toda la plata y todo el dinero de los cepillos.

Robar es. De Tarragona: «Abriganse en esta capital serios temores de que se paralicen los trabajos de tonelería, a causa de lo elevado de los precios de las duelas, que hacen imposible su adquisición.

Desde la llegada del último cargamento de dicha primera materia, se han elevado sus cotizaciones de 350 duros millar á que se expendían a 850, y con tan terrible alza nadie se atreve a efectuar compras, siendo las pretensiones de los tenedores de que aún se elevarán mas estos ya hoy exorbitantes precios.

¡Bonito porvenir para la honrada clase tonelera!

Lo recaudado ayer por consumos en esta ciudad asciende a 1085'80 pesetas.

La Autonomía se vende en REUS en la librería de Pedro Tost, Arrabal Bajo Jesús, 2.

## Últimas noticias telegráficas

Madrid 5.

Telegrafían de Londres que el último telegrama recibido de Manila, fechado el día dos á la madrugada, acusa tranquilidad en la población.

Los europeos, dice, están seguros y es improbable un desembarco de los americanos ni un ataque por parte de los insurrectos.

Diez mil soldados española defienden los alrededores de Manila.

Telegrafían de Londres que el primer ministro inglés, lord Salisbury, en un discurso que pronunció ante la Liga Conservadora, dijo lo siguiente:

«Hay naciones vivas y naciones mori-

bundas; las primeras reunen ejércitos cuya magnitud jamás soñaron las generaciones pasadas.

Estas provocarán con sus ambiciones sangrientos conflictos.»

«Entre las naciones moribundas, prosiguió lord Salisbury, las hay que se hallan desprovistas de hombres eminentes en quienes puedan confiar; al acercarse estas naciones a su fatal destino aunque se agarran con extraña tenacidad a la vida, no pueden salvarse.

«Dirán á estas, malos gobiernos, siendo su administración cada vez más corrompida.»

«La mayoría de estas son paganas, pero hay alguna cristiana.»

«Es imposible predecir si durará este estado de cosas, pero á medida que las naciones fuertes se robustezcan, irán apoderándose de los territorios de aquellas.»

«Esto producirá, concluyó lord Salisbury, una serie de conflictos que no tardarán en brotar.»

Telegrafían de Londres que como consecuencia del combate Cavite ha bajado el precio del trigo, esto se considera como un sintoma de paz.

El general de marina señor Sanchiz Bazarde aconseja que no entablemos combate naval con fuerzas superiores.

Aconseja, además, que vayán a Filipinas nuestros acorazados, cruceros y destructores acompañados de vapores que conduzcan tropas de desembarco.

Nuestra ventaja, opina el señor Sanchiz Bazarde, está en diseminar las fuerzas navales que poseemos por todo el Océano.

En Londres se han recibido despachos de Cayo Hueso confirmando que la escuadra americana se dirige á todo vapor á Puerto Rico, con el objeto de apoderarse de los depósitos de carbón allí existentes, impidiendo además á nuestros buques el refugio en aquel puerto.

Mac-Kinley, añade los despachos, quiere apoderarse de Puerto Rico antes de que España pida la paz, pues de surtir efecto sus planes, ya contarían los Estados Unidos al suspenderse las hostilidades, con la pequeña Antilla.

En el Congreso se daba como cierta la noticia de que han desembarcado fuerzas norteamericanas en Mariel.

El Gobierno niega que haya habido tal desembarco.

El general Weyler, hablando de ello, observaba que no es creíble que los americanos se atrevan a desembarcar tan cerca de la Habana, exponiéndose a un desastre seguro.

Cree el general Weyler que en caso de que hubiera desembarco sería de una expedición filibustera, formada por cubanos, como tantas otras en el curso de la guerra.

En apoyo del parecer del general corre la versión de que el desembarco lo efectuaron fuerzas irregulares, y no tropas de los Estados Unidos; y que mandaba la expedición el cabecilla Núñez, quien estaba, días pasados en Cayo Hueso, dispuesto para marchar á Cuba.

El Gobierno comunica partes oficiales de la Habana y de San Juan de Puerto Rico, fechados ayer.

Dicen de Cuba que no ocurre novedad; que el grueso de la escuadra enemiga permaneció anteayer (martes) enfrente de Cárdenas y que ayer se retiró, quedando tres barcos frente á la Habana.

El gobernador general de Puerto Rico dice que el espíritu público está levantado en la isla, y manifiesta gran confianza en el país.

El Gobierno se halla muy preocupado por los motines que van estallando en varios puntos de la Península.

El señor Capdepon ha manifestado que se han repetido las algaradas en los pueblos donde se inició el movimiento de protesta contra el actual estado de cosas.

## Sección Oficial

Alcaldía Constitucional de la CIUDAD DE REUS

Don José M. Borrás Sardá, Alcalde Presidente del excelentísimo Ayuntamiento Constitucional de esta ciudad.

Hago saber: Que la Excm. Comisión Mixta de Reclutamiento al revisar el día 29 del pasado Abril las resoluciones dictadas por este Ayuntamiento en los expedientes instruidos para la excepción del servicio militar ha dictado los fallos que á continuación se expresan:

(Continuación).

REEMPLAZO DE 1896.

Exceptuados

289 Fernando Abadal Prats, 76 Pedro Anguera Vallduvi, 397 Antolin Antolin Sardá, 81 Eduardo Argemi Torr, 332 Baldomero Anton Massagué, 187 Pedro Boleda Boleda, 106 Antonio Boleda Saperas, 138

Mariano Boria Roig, 167 Enrique Borrás Margalef, 54 Joaquín Camps Bosch, 341 Francisco Constantí Borbones, 126 Rafael Dalmas Borrás, 166 Francisco Español Salvat, 116 José Estivill Fortuny, 208 Márcos Ferrater Capdevila, 233 Antonio Ferrá Agramunt, 269 José Ferré Capdevila, 260 Ramón F. nts Sedó, 231 Antonio Gavaldá Sagarrés, 182 Manuel Gebellí Maimó, 334 José Gíol Grau, 217 Martín Grau Guillemat, 20 Buenaventura Gran Oiyé, 111 José Gual Miró, 168 José Lopo Cervera, 188 Antonio Mallafré Ferré, 82 Juan Masdeu Folch, 290 José Massó Sendros, 160 José Matas Rull, 68 José Mendoza Domenech, 104 Carlos Molons Lleó, 77 Juan Monsó Gispert, 184 Salvador Odena Forcadell, 90 Francisco Oiyé Fortuny, 94 José Padrol Martí, 329 José María Pascual Escuté, 112 Antonio Puig Martorell, 101 Francisco Ribas Casulleras, 372 Pablo Ribas Guardia, 366 Ramiro Rocamora Berrat, 270 Gabriel Roig Gonzalez, 131 Antonio Sabat Catalá, 358 José Sans Barenys, 236 Manuel Sans Ginestet, 343 Juan Tarragó Martí, 26 José Vendrell Balsells.

Cortos de talla

234 Buenaventura Cartañá Inglés, 379 Vicente Mercadé Musté, 16 Antonio Recasens Solé 19 Francisco Sanahuja Serra, 102 José María Vives Cañellas.

Inútiles temporalmente.

173 Francisco Beringola Vallés, 172 José Guinjoan Guinjoan, 261 José Pamies Sabaté, 206 Ramón Rius Cambra, 373 Juan Serra Borrás.

Inútiles totalmente

302 Carlos Gili Pons.

Soldados mientras no se justifique la existencia del hermano en el ejército.

356 Agustín Alonso Martí, 91 Manuel Nicolau Lleó, 1022 de su reemplazo Domingo Solé Plana, 1217 de id. Miguel Radua Ribas, 1406 de id. Francisco Cros Torres.

Soldados por haber resultado sus padres aptos para el trabajo.

279 Pablo Montseny Coll, 84 Rafael Sans Miguel.

Quedaron pendientes hasta el día 10 del actual.

211 Agustín Palau Farrera, 917 Julio Micó Domingo.

(Concluida.)

REGISTRO CIVIL

del día 4 de Mayo de 1898

NACIMIENTOS

Rosa Masdeu Amill, de Pedro y Rosa. José Ollé Cabot, de Juan y Antonia.

MATRIMONIOS

Ninguno.

DEFUNCIONES

Ninguna.

Errores que deben desvanecerse

Ningún remedio, ya sea untura, parche, ú otro, puede curar ni una sola hernia siquiera.

Todas las celebridades médicas, así nacionales como extranjeras, están contestes, y mi larga práctica me lo ha demostrado, que la curación de las hernias pertenece única y exclusivamente al arte mecánico, acompañado de los conocimientos anatómicos suficientes.

No debe confiarse en las vendas ni en los bragueros llamados sin resortes, ni hierros, ni aceros, pues á estos se debe la mayor parte de las defunciones que ocurren por hernias estranguladas, en razón á ser insuficientes para contener las hernias.

Muchos son los que venden bragueros; muy pocos los que saben colocarlos; rarísimos los que conocen lo que es una hernia.

A LAS MADRES

Antes de sacrificar á vuestros hijos con un vendaje, sucio, incómodo y peligroso, consultadlo con vuestro médico, y con seguridad os dirá que para la curación de las hernias de vuestros pequeños, el remedio mas pronto, seguro, limpio, fácil, cómodo y económico, es el braguero de «cautchou» con resorte, atestiguándolo así el número ya importante de curaciones curadas por tal remedio durante el tiempo de mi permanencia en esta ciudad.

«Tirantes Omopláticos» para evitar la carga-zón de espaldas.

«Fajas hipogástricas» para corregir la obesidad, dilatación y abulatación del vientre.

José Pujol

cirujano especialista en el tratamiento de las hernias con largos años de práctica en la casa de don José Clauselles, de Barcelona. Establecimiento «La Cruz Roja»

REUS.—PLAZA DE PRIM.—REUS

Sellos para colecciones Se compran y venden en casa de Pedro Tost, Arrabal Bajo de Jesús, 2, Reus. —Tambien se venden los periódicos siguientes: «Sol y Sombra», «Siglo XX», «La Saeta», «Blanco y Negro», «La Esquella», «La Tomas», «La Campana», «Las Dominicales», «España Artística», «Lo Teatro Regional», «El Campeón», «L'Aurenet», «Teatro Español», «La Ciencia Popular Ilustrada», «Barcelona Sport» y «Nuevo Mundo». —Libros y efectos de escritorio.

Imp. de C. Ferrando, plaza Constitución 7.

